

DAFTAR PUSTAKA

BUKU-BUKU

- Abadie, Alberto. *Proverty, Political Freedom Adn Ther Roots of Terrorism*. NBER Working Paper No. 1085, 2004.
- Arief, Barda Nawawi. *Reformasi Sistem Peradilan (Sistem Penegakan Hukum Di Indonesia)*. Semarang: Universitas Diponegoro, 2009.
- F. Budi Hardiman, et al. *Terorisme Definisi, Aksi, Dan Regulasi*. Jakarta: Imparsial Koalisi untuk Keselamatan Masyarakat Sipil, 2013.
- Golose, Petrus Reinhard. *Deradikalisasi Terorisme Humanis, Soul Approach Dan Menyentuh Akar Rumput*. Jakarta: Yayasan Pengembangan Kajian Ilmu Kepolisian, 2009.
- Hasibuan, Edi Saputra. *Hukum Kepolisian Dan Criminal Policy Dalam Penegakan Hukum*. Depok: PT Raja Grafindo Persada, 2021.
- . *Tangkal Terorisme Dan Soft Approach*. Depok: PT Raja Grafindo Persada, 2023.
- Maknunah, Khariroh. *Anak Terlibat Tindak Pidana Terorisme*. Jakarta: Yayasan Prasasti Perdamaian, 2019.
- MD. Shodiq. *Paradigma Deradikalisasi Dalam Perspektif Hukum*. Jakarta: Pustaka Harakatuna, 2018.
- Mohammad Hasan Ansori, Imron Rasyid, Muhamad Arif, Sopar Peranto, Johari Efendi, Vidya Hutagalung. *Memberantas Terorisme Di Indonesia: Praktik, Kebijakan Dan Tantangan*. Jakarta: The Habibie Center, 2019.
- Mulyadi, Lilik. *Peradilan Bom Bali Perkara Amrozi, Imam Samudra, ALi Gufron Dan Ali Imron Alias Alik*. Jakarta: Jambatan, 2007.
- Koesnan, R.A. *Susunan Pidana Dalam Negara Sosialis Indonesia*. Bandung: Sumur, 2005.
- Leon P. Baradat. *Political Ideologies: Their Origins and Impact*. Edited by Fitfh ed. New Jersey: Prentice Hall, 1994.

- Lutz James & Brenda Lutz. *Terrorism: The Basics*. New York: Routledge, 2011.
- Santoso, Syarifurohmat Pratama. Pengantar Dasar Kajian Terorisme Abad 21: Menjaga Stabilitas Keamanan Negara. Yogyakarta: Deepublish Publisher, 2020.
- Sudarsono. *Kenakalan Remaja*. Jakarta: Rineka Cipta, 1990.
- Soehino. *Ilmu Negara*. Yogyakarta: Liberty, 1980.
- Soetedjo, Wagianti, Melani. *Hukum Pidana Anak*. Bandung: Refika Aditama, 2017.
- Sriwidodo, Joko. *Perkembangan Sistem Peradilan Pidana Di Indonesia*. Yogyakarta: Kepel Press, 2020.
- Sudarto. *Hukum Pidana I*. Semarang: Yayasan Sudarto, 1990.
- Sumarwani, Sri. Kumpulan Naskah Ceramah Wanita Dan Anak Dalam Hukum. Semarang: UPT UNDIP, 2012.
- Tim Penyusun. *Kamus Bahasa Indonesia*. Jakarta: Pusat Bahasa Departemen Pendidikan Nasional, 2019.
- Widayanti Ninik, Yulius Waskita. *Kejahatan Dalam Masyarakat Dan Pencegahannya*. Jakarta: Bina Aksara, 1987.
- Yuwono, Ismantoro Dwi. *Penerapan Hukum Dalam Kasus Kekerasan Seksual Terhadap Anak*. Yogyakarta: Pustaka Yustita, 2015.
- Zuly Qodir. *Radikalisme*. Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2014.

JURNAL-JURNAL

- Agustiawan, M. Hendri, Pujiyono Pujiyono, and Umi Rozah. "Usia Pertanggungjawaban Pidana Anak Dalam Perspektif Neurolaw." *Jurnal Penegakan Hukum Dan Keadilan* 4, no. 2 (2023): 67–80. <https://doi.org/10.18196/jphk.v4i2.18206>.
- Ahmad Mahyani. "Perlindungan Hukum Anak Sebagai Pelaku Terorisme." *Jurnal Hukum Magnum Opus II*, no. 2 (2019).
- Astari, Prima. "LANDASAN FILOSOFIS TINDAKAN DISKRESI

KEPOLISIAN TERHADAP ANAK YANG BERHADAPAN DENGAN HUKUM.” *Arena Hukum* 8, no. 1 (April 1, 2015): 1–18. <https://doi.org/10.21776/ub.arenahukum.2015.00801.1>.

Ayu, Poppy Novita, and Heru Susetyo. “Peran Penyidik Dalam Penerapan Diversi Dan.” *Lex Jurnalica* 12, no. 1 (2015): 44–55.

Budiman, Deny Guntara. “Tinjauan Kriminologi Terhadap Pelaku Tindak Pidana Terorisme Di Indonesia Dalam Perspektif Teori Differential Association.” *Jurnal Justisi Hukum* 3, no. 1 (2018): 108.

Dina Putri Hanifah, Fanny Tanuwijaya, Laely Wulandari. “Analisis Yuridis Putusan Pemidanaan Terhadap Anak Sebagai Pelaku Turut Serta Melakukan Tindak Pidana Penyellundupan Manusia (Putusan Nomor : 167pid.Sus/2012/Pn.Ta) Juridicial Analysis Of Sentencing Decisions As A Child Act Was Involved In The Crime Of Hum.” *Jurnal Lentera Hukum* 1, no. 1 (2014). <https://doi.org/https://doi.org/10.19184/ejrh.v1i1.560>.

Ernis, Yul. “Diversi Dan Keadilan Restoratif Dalam Penyelesaian Perkara Tindak Pidana Anak Di Indonesia.” *Jurnal Ilmiah Kebijakan Hukum* 10, no. 2 (2017): 170.

Hafez, M.M. “The Ties That Bind: How Terrorists Exploit Family Bonds.” *CTC Sentinel* 9, no. 2 (2016): 15–17. <https://ctc.westpoint.edu/wp-content/uploads/2016/02/CTC-SENTINEL-Vol9Iss210.%0Apdf>.

Haryanto, Imam, Azzhara Nikita Wahdah, Anisa Almagfira, Dean Putri Amelia, and Ilham Indra. “Konsep Perlindungan Hukum Bagi Anak Turut Serta Dalam Melakukan Tindak Pidana Berdasarkan Hukum Positif Indonesia” 2, no. 3 (2024): 178–87.

Humas DPR RI. “DPR Setujui RUU Antiterorisme.” *Buletin Parlementaria* 5, no. 5 (2018): 1009.

Irwan Yulianto. “PRINSIP HUKUM DIVERSI TERHADAP ANAK DALAM PERKARA PIDANA DENGAN PELAKU ANAK MENURUT UNDANG-UNDANG NOMOR 11 TAHUN 2012 TENTANG SISTEM PERADILAN PIDANA ANAK.” *FENOMENA* 16, no. 2 (November 16, 2022): 116.

<https://doi.org/10.36841/fenomena.v20i2.2396>.

Johnstone, Van Ness. *The Meaning of Restorative Justice*. Workshop 2. Bangkok-Thailand: Konfrensi Lima Tahunan PBB ke-11, 2005.

Kusuma, Alfia, and Mansur Juned. "Upaya Indonesia Dan UNODC Dalam Menangani Permasalahan Anak Yang Terlibat Dalam Kejahatan Terorisme Tahun 2018 – 2020 The Efforts of Indonesian and UNODC in Handling the Problem Of" 15, no. 2 (2024): 125–41.

Muladi. "Implementasi Pendekatan 'Restorative Justice' Dalam Sistem Peradilan Pidana Anak." *Pembaharuan Hukum Pidana* 2, no. 2 (2019): 58–85. <https://ejournal.undip.ac.id/index.php/phpidana/article/view/25036>.

Mustofa, Muhammad. "Memahami Terorisme: Suatu Perspektif Kriminologi." *Jurnal Kriminologi Indonesia FISIP UI* 2, no. 3 (2002): 30.

Prastiyo, Wawan Edi, and I. Ketut Rai Setiabudhi. "Children Involvement in Terrorism Activities: Perpetrator or Victim? (A Study on the Circle of Violence)." *Padjadjaran Jurnal Ilmu Hukum* 8, no. 2 (2021): 213–31. <https://doi.org/10.22304/pjih.v8n2.a3>.

Presley Yosevin, and Umar Anwar. "Anak Terorisme Dalam Perspektif Perlindungan Anak." *Jurnal Pendidikan Kewarganegaraan Undiksha* 10, no. 2 (2022): 222–28. <https://doi.org/10.23887/jpku.v10i2.46850>.

Putiloka, Caery Arina, and Ruben Ahmad. "Perlindungan Dan Penerapan Hukum Terhadap Anak Yang Terlibat Dalam Tindak Pidana Terorisme Dalam Sistem Hukum Pidana Indonesia." *Lex LATA* 2, no. 3 (2022): 533–48. <https://doi.org/10.28946/lexl.v2i3.1021>.

Putra, I Gede Adi Pratama, and I Gede Yusa. "Perlindungan Hukum Bagi Anak Pelaku Tindak Pidana Terorisme Perspektif Perundang-Undangan." *Jurnal Kertha Wicara* 9, no. 6 (2020): 1–12. <https://garuda.kemdikbud.go.id/documents/detail/1846238>.

Qori'ah, Sityi Maesarotul. "Keterlibatan Perempuan Dalam Aksi Terorisme Di Indonesia." *Sawwa: Jurnal Studi Gender* 14, no. 1 (2019): 31. <https://doi.org/10.21580/sa.v14i1.2967>.

- Rompis, Tonny. "Kajian Sosiologi Hukum Tentang Menurunnya Kepercayaan Masyarakat Terhadap Hukum Dan Aparat Penegak Hukum Di Sulawesi Utara." *Lex Crimen* 4, no. 8 (2015): 166–76.
- Satya Prema, I Ketut Arjuna, Masruchin Ruba'i, and Nurini Aprilianda. "Pembatasan Usia Pertanggungjawaban Pidana Anak Dalam Peraturan Perundang-Undangan." *Jurnal Ilmiah Pendidikan Pancasila Dan Kewarganegaraan* 4, no. 2 (2020): 232. <https://doi.org/10.17977/um019v4i2p232-241>.
- Setiadi Wicipto. "Penegakan Hukum: Kontribusinya Bagi Pendidikan Hukum Dalam Rangka Pengembangan Sumber Daya Manusia (Law Enforcement: Its Contribution To Legal Education in the Context of Human Resource Development)." *Majalah Hukum Nasional* 48, no. 2 (2018): 1–22.
- Siahaya, Zafania Helsa, Juanrico Alfaramona Sumarezs Titahelu, and Denny Latumaerissa. "Perlindungan Hukum Terhadap Anak Yang Terlibat Kejahatan Terorisme." *TATOHI: Jurnal Ilmu Hukum* 3, no. 3 (2023): 305. <https://doi.org/10.47268/tatohi.v3i3.1595>.
- Sukma, Angki. "Penerapan Keadilan Restoratif Pada Tindak Pidana Yang Tidak Memenuhi Syarat Diversi Di Indonesia." *Socius: Jurnal Penelitian Ilmu-Ilmu Sosial* 1, no. 8 (2024): 61–67. <https://ojs.daarulhuda.or.id/index.php/Socius/article/view/236>.
- Syahrin, M. Alvi. "Penerapan Prinsip Keadilan Restoratif Dalam Sistem Peradilan Pidana Terpadu." *Majalah Hukum Nasional* 48, no. 1 (2018): 97–114. <https://doi.org/10.33331/mhn.v48i1.114>.
- Wahyuni, Fitri. "Causes of Radicalism Based on Terrorism in Aspect of Criminal Law Policy in Indonesia." *Jurnal Hukum Dan Peradilan* 8, no. 2 (2019): 196. <https://doi.org/10.25216/jhp.8.2.2019.196-213>.
- Wening, Anjar Kartika, and Slamet Tri Wahyudi. "Analisis Kriminologi Keterlibatan Perempuan Dan Anak Dalam Tindak Pidana Terorisme Di Indonesia." *Widya Yuridika* 4, no. 2 (2021): 515–32. <https://doi.org/10.31328/wy.v4i2.2278>.

Widodo. “Diversi Dan Keadilan Restoratif Dalam Sistem Peradilan Pidana Anak Di Indonesia: Urgensi Dan Implikasinya.” *Rechtlddee Jurnal Hukum* 10, no. 2 (2015): 162–88.

PERATURAN PERUNDANG-UNDANGAN

Pemerintah Republik Indonesia. “Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia Tahun 1945,” 1945.

Kitab Undang-Undang Hukum Pidana.

———. “Undang-Undang Nomor 11 Tahun 2012 Tentang Sistem Peradilan Pidana Anak,” 2012.

———. “Undang-Undang Nomor 5 Tahun 2018 Tentang Perubahan Atas Undang-Undang Nomor 15 Tahun 2003 Tentang Penetapan Peraturan Pemerintah Pengganti Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2002 Tentang Pemberantasan Tindak Pidana Terorisme Menjadi Undang-Undang,” 2018.

WEBSITE/INTERNET/DLL

Ajeng Wirachmi. “6 Teror Bom Di Indonesia Paling Menyita Perhatian Internasional.” *nasional.sidonews.com*, 2023. <https://nasional.sindonews.com/read/1101251/14/6-teror-bom-di-indonesia-paling-menyita-perhatian-internasional-1684335932>.

Andrean W. Finaka. “Hukuman Pidana Bagi Anak, Mulai Usia Berapa?” *indonesiabaik.id*, 2024. <https://indonesiabaik.id/videografis/hukuman-pidana-bagi-anak-mulai-usia-berapa>.

Ash. “Batas Usia Anak Dapat Dipidana Naik.” *hukumonline.com*, 2011. <https://www.hukumonline.com/berita/a/batas-usia-anak-dapat-dipidana-naik-lt4d669dccee142/>.

Bernadetha Aurelia Oktavira. “Perbedaan Turut Sera Dan Pembantuan Tindak Pidana.” *hukumonline.com*, 2023. <https://www.hukumonline.com/klinik/a/perbedaan-turut-serta-dan-pembantuan-tindak-pidana-lt519a34bca3574/>.

- Danu Damarjati. "Terorisme Terlaknat 2018: Bom Sekeluarga Mengguncang Surabaya." news.detik.com, 2018. <https://news.detik.com/berita/d-4358370/terorisme-terlaknat-2018-bom-sekeluarga-mengguncang-surabaya>.
- Fina Nusa Puspa. "Perspektif Hukum Terhadap Anak Sebagai Pelaku Tindak Pidana." heylaw.id, 2024. <https://heylaw.id/blog/perspektif-hukum-terhadap-anak-sebagai-pelaku-tindak-pidana>.
- Humas BNPT. "BNPT Tegaskan Perlindungan Anak Dari Terorisme Sebagai Prioritas." bnpt.go.id, 2024. <https://www.bnpt.go.id/bnpt-tegaskan-perlindungan-anak-dari-terorisme-sebagai-prioritas>.
- Humas Kemen PPPA. "Kemen PPPA Terbitkan Pedoman Mekanisme Koordinasi Perlindungan Anak Korban Jaringan Terorisme." kemenpppa.go.id, 2024. <https://www.kemenpppa.go.id/page/view/NTQ2Mg==>.
- . "Lindungi Perempuan Dan Anak Dari Jaringan Terorisme, Kemen PPPA Dan BNPT Teken Perjanjian Kerja Sama." kemenpppa.go.id, 2023. <https://www.kemenpppa.go.id/page/view/NTMxNQ%3D%3D>.
- ICJR. "Anak Di Bawah Usia 12 Tahun Tak Boleh Di Proses Pidana." icjr.or.id, 2011. <https://icjr.or.id/anak-di-bawah-usia-12-tahun-tak-boleh-di-proses-pidana/>.
- Indah Dwi Hastuti. "21 Tahun Peringatan Bom Bali 1, Simak Fakta-Faktanya." 2detik.com, 2023. <https://www.detik.com/bali/berita/d-6972931/21-tahun-peringatan-bom-bali-1-simak-fakta-faktanya>.
- Indonesia, AMAN. "Aksi Terorisme Melibatkan Anak-Anak Sebagai Pelaku Terorisme." <https://amanindonesia.org/>, 2023. <https://amanindonesia.org/>.
- Jimly Asshiddiqie. "Gagasan Negara Hukum Indonesia." pn-gunungsitoli.go.id, 2025. <https://www.pn-gunungsitoli.go.id/artikel/gagasan-negara-hukum-indonesia>.
- Kompas. "Pelaku Bom Bunuh Diri Marriott Remaja 18 Tahun." Tekno.kompas.com, 2009. <https://tekno.kompas.com/read/2009/08/08/18180192/pelaku.bom.bunuh.diri.marriott.remaja.18.tahun>.

mckalsel. “Cegah Anak Terlibat Terorisme Dan Radikalisme, Orang Tua Pegang Peranan Penting.” [diskominfo.mc.kalselprov.go.id](https://diskominfo.mc.kalselprov.go.id/2019/07/11/cegah-anak-terlibat-terorisme-dan-radikalisme-orang-tua-penggang-peranan-penting/), 2019. <https://diskominfo.mc.kalselprov.go.id/2019/07/11/cegah-anak-terlibat-terorisme-dan-radikalisme-orang-tua-penggang-peranan-penting/>.

Mohamad Agus Yozami. “KPAI: Teroris Anak Harus Direhabilitasi.” [hukumonline.com](https://www.hukumonline.com/berita/a/kpai--teroris-anak-harus-dirhabilitasi-lt57ecf8f618785/), 2016. <https://www.hukumonline.com/berita/a/kpai--teroris-anak-harus-dirhabilitasi-lt57ecf8f618785/>.

Moyers, Bill. “Brief History of Al-Qaeda.” [pbs.org](https://www.pbs.org/moyers/journal/07272007/alqaeda.html), 2006. <https://www.pbs.org/moyers/journal/07272007/alqaeda.html>.

Rafi Muhammad Ave. “Mengenal Diversi Dalam Penyelesaian Pidana Anak.” [pn-pariaman.go.id](https://www.pn-pariaman.go.id/berita/artikel/570-mengenal-diversi-dalam-penyelesaian-pidana-anak.html), 2022. <https://www.pn-pariaman.go.id/berita/artikel/570-mengenal-diversi-dalam-penyelesaian-pidana-anak.html>.

